

Medienmitteilung vom 27. Mai 2025

Neuer Stabsoffizier der Verbandsfeuerwehr Oberer Kantonsteil FEUROK

Der 42-jährige Marco Gut aus Stein am Rhein übernimmt per 1. September 2025 die neue Funktion als Stabsoffizier mit Ausbildungsverantwortung der Feuerwehr Region Oberer Kantonsteil, kurz FEUROK genannt. Der gelernte Schreiner und Projektleiter bringt als Einsatzleiter und Ausbildungsverantwortlicher im Range eines Oberleutnants der FEUROK die besten Voraussetzungen und Kenntnisse für diese anspruchsvolle Aufgabe mit.

In einem mehrjährigen Prozess schloss sich anfangs 2023 die Verbandsfeuerwehr Ramsen und Buch mit der Verbandsfeuerwehr Stein am Rhein und Hemishofen zur FEUROK zusammen.

Die Gründe für den Zusammenschluss und auch die ersten beiden Verbandsjahre haben es deutlich gezeigt, die Milizkader waren und sind seit längerem stark belastet. Es fehlte an Ressourcen, um zentrale Aufgaben und Weiterentwicklungen in der geforderten Qualität zu bewältigen. Die Herausforderungen begründen sich auf gesellschaftliche Veränderungen, gestiegene Ansprüche der Bevölkerung, zunehmende Regulierung des Feuerwehrwesens, sinkende Bereitschaft für den Milizdienst und steigende Komplexität der Einsätze.

Die Verbands- und Feuerwehrkommissionen FEUROK haben sich im vergangenen Jahr an mehreren Workshops mit externer Beratung entschlossen, die FEUROK zu professionalisieren und die Stabsoffiziersstelle mit einem 100 % Pensum zu schaffen.

Feuerwehr Region Oberer Kantonsteil FEUROK

